
Nota de prensa

UCCI LLEVA LA VOZ DE LAS CIUDADES IBEROAMERICANAS AL CONGRESO MUNDIAL DE ICLEI

- *La organización internacional Gobiernos Locales por la Sostenibilidad -ICLEI- celebró su Congreso Mundial con el lema ‘Transformemos compromisos en Acción’ en la Ciudad UCCI de Sao Paulo, Brasil.*
- *La participación de UCCI en el panel “Pioneros climáticos de ICLEI: liderando el camino en una acción climática ambiciosa, inclusiva e integrada desde París hasta Belém do Pará”, dio muestras del compromiso de la organización internacional local con la sostenibilidad urbana y la acción climática.*
- *UCCI e ICLEI renovaron su alianza estratégica a través de la firma de un Convenio de Cooperación Institucional para la creación del: “IberAtlas: Atlas Climático Urbano de Iberoamérica” rumbo a la COP 29 de Bakú, Azerbaiyán (2024) y la COP 30 de Belém do Pará, Brasil (2025).*

25 de junio de 2024– La Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) participó por primera en el Congreso Mundial de Gobiernos Locales por la Sostenibilidad -ICLEI- que tuvo lugar en la capital paulista, marcando así un hito significativo al dar voz a las ciudades iberoamericanas en este foro global.

ICLEI- con más de 30 años desde su fundación en el marco de las Naciones Unidas, es una organización internacional de gobiernos locales que agrupa a más de 2.500 miembros , reconocida por su rol e incidencia para lograr mejoras tangibles en las condiciones ambientales locales y en el desarrollo sostenible global. Es reconocida a nivel mundial como red especializada en materia de biodiversidad, clima y planificación urbana sostenible en el ecosistema de redes de ciudades.

Celebrado del 18 al 21 de junio, bajo el lema “Transformemos compromisos en acción”, el Congreso Mundial de ICLEI, dio cita a líderes y expertos de todo el mundo, para dialogar sobre los avances y los retos urgentes de la agenda de acción climática desde los gobiernos locales. Con miras a la próxima Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP29) de Bakú (Azerbaiyán) este evento enmarcó los debates estratégicos entorno a la construcción de ciudades sostenibles como impulsoras de la transformación y la financiación innovadora como temas urgentes a casi 10 años del Acuerdo de París.

En este escenario, la UCCI elevó su compromiso con la sostenibilidad urbana y la acción climática, a partir de la cooperación y la estrategia de incidencia que promueve la Red. En el panel “Pioneros climáticos”, el subdirector de Relaciones Internacionales y Cooperación, Francisco Mugaburu, compartió espacio con representantes de gobierno locales de Australia, Portugal y Uganda, y resaltó la importancia de instancias de diálogo, incidencia y puesta en común de las agendas urbanas y redes de ciudades con impacto global.

En este sentido, hizo hincapié en el ‘Primer Encuentro de Ciudades Iberoamericanas’ que se celebrará junto con la SEGIB el próximo 30 y 31 de octubre en Madrid. Un foro multiactor y multinivel que propiciará espacios clave de diálogo entorno a la Financiación, la Transición Urbana Sostenible y la Gobernanza Global en un mundo en transformación.

Renovación de la alianza UCCI-ICLEI

El Congreso Mundial de ICLEI fue el marco propicio para la firma de un Convenio de Cooperación Institucional entre ambas organizaciones, para dar marco al: IberAtlas: Atlas Climático Urbano de Iberoamérica” rumbo a la COP 29 de Bakú (2024) y la COP 30 de Belém do Pará (2025), el cual apunta al fortalecimiento de las políticas públicas de acción climática en las ciudades iberoamericanas y a su posicionamiento conjunto en espacios de incidencia estratégicos.

El secretario ejecutivo de ICLEI América del Sur, Rodrigo Perpetuo y el Secretario Ejecutivo Adjunto, Rodrigo Corradi, celebraron la firma de esta nueva alianza: “Esta firma simboliza la unión de dos redes de ciudades muy poderosas, ICLEI y UCCI. Trabajar en el espacio iberoamericano y transportar esta obra a nivel global es motivo de gran felicidad. Celebramos la posibilidad de la integración regional desde este espacio histórico tan importante”, aseguró Perpetuo.

UCCI impulsa este año 17 proyectos de cooperación, con el fin último de contribuir al Desarrollo Sostenible en la región Iberoamericana y cinco de ellos, están relacionados con la acción climática. Esto pone de relieve la importancia de Iberoamérica en el mundo en tanto contiene seis de los países más biodiversos del mundo y como señala el Banco de Desarrollo de América Latina -CAF-, es una de las regiones más determinantes para solucionar la crisis climática.

En este escenario, además del proyecto “IberAtlas” en alianza con ICLEI, destaca también el liderazgo de la ciudad de São Paulo que impulsa dos proyectos de peso en este ámbito en asociación con otras ciudades UCCI: ‘Atlas de Temperaturas de la Ciudad de São Paulo’ y ‘Más alimentos, Menos residuos: Economía Circular para Redes Sostenibles’, reflejando la visión y misión de la UCCI por apoyar y promover las políticas públicas de los

gobiernos locales aspirando a resultados tangibles y con impacto.